

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

SEEG : le nouveau PCA en fonction

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

MARCELLIN Massila Akendengue a pris ses fonctions hier en tant que président du Conseil d'administration (PCA) de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG). La cérémonie d'installation du nouveau dirigeant, empreinte de convivialité et qui s'est déroulée au siège de la société à Libreville, était présidée par le ministre d'État en charge de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze. Le promu remplace à ce poste Égide Boundono-Simangoye.

Ce dernier dirigeait l'organe décisionnel depuis le 15 octobre 2020. C'est sous son mandat que la SEEG a pu obtenir un accord de crédit d'un montant de 40 milliards de francs; ainsi qu'un emprunt obligataire d'un montant de 60 milliards sur le marché régional. L'objectif de ces opérations étant de renforcer l'investissement afin de permettre aux installations de l'entreprise d'atteindre une puissance additionnelle en énergie et en eau potable. Près de 60 MW pour l'électricité et 80 000 m³ pour l'eau. Ce qui lui a d'ailleurs valu le satisfecit, au nom du gouvernement, du ministre de tutelle.

Le nouveau PCA arrive à la



Photo: Jocelyn ABILA

Une vue de la cérémonie de passation des charges à la SEEG.

Pétrole : les exportations en hausse de... 145 %

EN raison de la hausse des prix du baril de pétrole gabonais (+60,1 % à 98 dollars US à fin mars 2022), confortée par le conflit entre la Russie et l'Ukraine, elles sont passées de 389,1 à 953,5 milliards de FCFA au cours du 1er trimestre 2022.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

L'INDUSTRIE pétrolière gabonaise connaît un regain d'activités depuis le début de l'année. En effet, d'après la note de conjoncture de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPF), à fin mars 2022, les exportations de pétrole sont passées de 389,1 à 953,5 milliards de FCFA. Soit une augmentation exceptionnelle de... 145 % Cette augmentation fait suite essentiellement à la hausse des prix du baril de pétrole gabonais (+60,1 % à 98 dollars US à fin mars 2022), confortée par le conflit entre la Russie et l'Ukraine.

Concernant les exportations du secteur hors pétrole, elles ont connu un accroissement de 55,1 % à 323,1 milliards de FCFA. Cette hausse est principalement liée à l'augmentation de la demande du silico-manganèse, de l'huile de palme et du bois scié et ouvrages. Les livraisons du bois scié et ouvrages ont augmenté de 120,0 % pour s'établir à 194,7 milliards de FCFA, suite à l'accroissement de la demande internationale et à la hausse des prix du bois à l'international. Les exportations d'huile de palme ont crû de 141,8 % à 11,7 milliards de FCFA, en raison de la fermeté de la demande extérieure et de la hausse du prix de l'huile de palme (+6,7 % à 1 527 dollars à fin mars 2022).

tête de la SEEG au moment où l'État a décidé d'ouvrir le marché de la production et de la commercialisation de l'eau et de l'électricité. C'est dire que dans les années à venir, l'entreprise pourrait ne plus jouir de son monopole légendaire. De

nouveaux opérateurs peuvent désormais se faire valoir sur ce marché. D'autant plus qu'au sein de la population, les services de la SEEG sont vivement décriés. Pour le secteur eau par exemple, une grande partie de la population vit avec le stress

hydrique. En cette période de reprise des cours, les élèves vivant dans les quartiers où l'eau n'arrive que tard dans la nuit, se verront encore contraints de veiller devant le robinet, dans l'attente du précieux liquide.

Piaepal : Désiré Guédon visite le chantier du PK 5

GMNN
Libreville/Gabon

EN mission à Libreville en tant qu'Administrateur régional de la Banque africaine de développement (BAD) pour l'Afrique centrale et une partie de l'Afrique de l'ouest, Désiré Guédon a tenu à rencontrer les responsables des secteurs qui ont des projets bénéficiant de l'appui financier de la BAD.

C'est à cet effet qu'il a été reçu en audience vendredi dernier au cabinet du ministre d'État, en charge de l'Énergie et des Ressources Hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze. Ce dernier pilote le Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (Piaepal). Ledit projet se déroule conformément à un accord



Photo: Adjai Ntoutoume

Une vue de la visite sur le chantier du PK 5.

financier conclu entre la BAD et l'État. Désiré Guédon a également profité de cette rencontre pour aller visiter le chantier de construction d'un supprimeur au quartier PK 5. Ces travaux entrant dans le cadre du Piaepal. D'un montant global

de 75 milliards de francs, ledit projet comprend des travaux dans les communes de Ntoum, Owendo, Akanda et Libreville. Le programme devrait accroître la disponibilité de l'eau potable pour 300 000 personnes supplémentaires dans le Grand Libreville.